
 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugendhilfe  

und Jugendangelegenheiten  

am Freitag, 18.04.2008 

im großen Sitzungssaal des Rathauses 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                                   SP-Nr: 02/2008 
                                                                                   Protokollführer: 
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Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.02.2008 

 

Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Jugendhilfe und 

Jugendangelegenheiten vom 15.02.2008 lag in der Sitzung auf und wurde genehmigt. 

 

 

 a) Jugendamt – Sonderbudget Nr. 51 500 „Erzieherische Hilfen“ 

     Abschluss Haushaltsjahr 2007 und Quartalsbericht I 2008 

 b) Jugendamt – Sonderbudget Nr. 51 510 „Kindertageseinrichtungen freier Träger“ 

     Abschluss Haushaltsjahr 2007 und Quartalsbericht I 2008__________________ 

 

Vom Bericht des Jugendamtes wurde Kenntnis genommen. 

 

 

Jugendschöffen für die Jahre 2009 – 2013 

 

Die dem Beschluss beigefügten Listen werden entsprechend der vom Unterausschuss 

am 31.03.2008 empfohlenen Reihenfolge von je 22 Frauen und 22 Männern für die 

Wahl der Jugendschöffen 2009 – 2013 gebilligt und hiermit aufgestellt. Die Listen sind 

öffentlich auszulegen und anschließend dem Landgericht zu übersenden. 

 

 

Stadtjugendring 

Dynamisierung der Personalkosten (Antrag vom 12.11.2007) 

 

Dem Stadtrat wird vorgeschlagen, ab 01.01.2009 die Personalkosten der 

Geschäftsführung und des Fachpersonals des Jugendtreffs Alpha 1 des 

Stadtjugendrings entsprechend der tariflichen Einkommensentwicklung gemäß dem 

TVöD (kommunal) jeweils anzupassen.  

 

Der Betriebsträgervertrag vom 05.11.1997 ist bei entsprechender Beschlussfassung des 

Stadtrats anzupassen. 
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 7) 

 

 

 

 

 

Internationaler Bund 

Schülertreff Pfisterstraße 

 

 
Dem Finanz- und Verwaltungsausschuss wird empfohlen, den für den Schülertreff 

Pfisterstr. im Haushalt veranschlagten Förderhöchstbetrag mit 27.000 € frei zu geben. 

Des weiteren wird die Verwaltung gebeten, die Möglichkeit für den Betrieb eines Hortes 

anstelle des Schülertreffs ab dem Schuljahr 2008/2009 zu prüfen. 

 

Protokollnotiz: 

Frau Stadträtin Kimmich bittet die Verwaltung um einen Kostenvergleich von Schülertreff 

und Hort ab 01.09.2008. 

Frau Pscherer regt an, die Regierung von Mittelfranken wegen der Beschlussfassung 

von Plan B anzuschreiben und zu intervenieren. 

 

 

Erziehungsberatungsstelle 

Bericht Konzentrationstraining 

 

Vom Bericht der Erziehungsberatungsstelle wurde Kenntnis genommen. 

 

Protokollnotiz: 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Stadtrat Braun stellt fest, dass das vorgestellte Projekt 

nach Möglichkeit weitergeführt wird und durch ein modifiziertes Konzept bei der Sozialen 

Stadt zur Förderung eingereicht wird. Im Ablehnungsfall soll Anmeldung zum Haushalt 

2009 erfolgen. 

Frau Kaval regt an, das Konzept auch auf die Frühförderung auszuweiten. 

 

 

 Jahresbericht Jugendarbeit 

 

Vom Jahresbericht der Abt. Jugendarbeit wurde Kenntnis genommen. 
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 Basketball-Platz auf der Hardhöhe 

Antrag des Runden Tisches Hardhöhe 

 

Zur Umsetzung des Antrags auf ein Basketballfeld ergeht Auftrag an das 

Grünflächenamt und Stadtplanungsamt, eine Fläche am Jugendhaus Hardhöhe 

festzulegen und die notwendigen Kosten zu ermitteln. Die Maßnahme ist zum Haushalt 

2009 anzumelden. 

 

 

Ganztagesschule Rosenstraße 

Bericht des Jugendamtes 

 

Der AJJ spricht sich für die Eigenständigkeit des Spielhauses aus und zwar unter 

Beibehaltung der Leitungsfunktion des Spielhauses (10 Wochenstunden mit 

Kompensation durch Honorarmittel) für das Team des Nachmittagsbetriebs der 

Ganztagesgrundschule Rosenstraße. 

 

Der AJJ empfiehlt dem Stadtrat, die für einen erfolgreichen Betrieb des 

Ganztagesgrundschulzuges notwendigen zusätzlichen Personalkosten für das Jahr 

2008 in Höhe von Euro 73.000,- dem Budget der Abteilung Jugendarbeit zur Verfügung 

zu stellen. 

 

Weiterhin empfiehlt der AJJ dem Stadtrat im Rahmen der Haushaltsberatungen, die 

erforderlichen Planstellen für 2,72 Erzieher(innen)-Stellen, eine Hauswirtschaftkraft mit 

einer 0,72 Teilzeitstelle und zusätzliche Honorarmittel für die Kompensation der 

Leitungsstunden aus dem Stellenkontingente des Spielhauses  in Höhe von Euro 

14.000,- ins Budget der Abteilung Jugendarbeit ab 2009 einzustellen. 

 

Protokollnotiz: 

Frau Stadträtin Kimmich bittet darum, die Ausschussmitglieder vom Fortgang der 

Grundstücksverhandlungen („Mandel“) noch vor dem nächsten AJJ (ist der 13.06.2008) 

zu informieren. 
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Kinderhort Dr. Meyer-Spreckels-Straße 

 

Der bestehende Bedarf an Hortplätzen in der Südstadt soll durch die Schaffung von 44 

Plätzen im Obergeschoss des Gebäudes 31, Dr.Meyer-Spreckels-Str. (zum Teil) 

abgedeckt werden. Die Trägerschaft ist der freien Christengemeinde Fürth zu 

übertragen. 

 

 

Hortplätze Stadeln 

 

Der Ausschuss spricht sich für die Erweiterung der städt. Kindertagesstätte Karl-

Hauptmannl-Str. um zwei Hortgruppen und um einen Mehrzweckraum gemäß den 

fachlichen Bestimmungen und Notwendigkeiten aus.  

 

Protokollnotiz: 

Dem Ausschuss wurden die Zahlen für den eingruppigen und zweigruppigen Hortanbau 

mitgeteilt. 

Lt. GWF Kosten der eingruppigen Erweiterung    1.315,500,-- € 

                           der zweigruppigen Erweiterung 1.420.000,-- €. 

 

 

Kinderkrippe Löwenplatz 

Dringlichkeitsantrag der CSU vom 12.04.2008 

 

Protokollnotiz: 

Herr Referent IV informiert, dass der Anmeldetermin 30.04.2008 nicht eingehalten 

werden muss und sich die staatliche Förderung letztlich nur auf 2009 verschieben 

würde. Ein verwaltungsinterner Termin für die Auswahl der Trägerschaft nach 

verschiedenen Kriterien steht bereits fest. 
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 13) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Entwicklung  und Maßnahmen bezügl. des Hortplatz-Bedarfs nach der Schulanmeldung 

Anfrage der CSU vom 14.04.2008 

 

Protokollnotiz: 

Der Ausschuss nahm von der Tischvorlage und den hierzu erfolgten Erläuterungen des 

Jugendamtsleiters Kenntnis. 

 

 

 

Ende der Sitzung: 17.15 Uhr 

 

 

Fürth, 22.04.2008 
Der Vorsitzende 
I.V. 
 
 
 
 
Markus Braun 
SPD-Fraktionsvorsitzender 
 

 

 
 
 

 
 

 


